

Oberbürgermeister
Marcel Philipp
Rathaus
52058 Aachen

1. März 2010
AT CDU 10.010
AT GRÜNE 9/2010

Ratsantrag:

„Kostentransparenz im städtischen Verkehrshaushalt“

Die Verwaltung wird beauftragt, eine Aufstellung über sämtliche verkehrsbezogenen Einnahmen und Ausgaben im städtischen Haushalt - getrennt nach Verkehrsträgern - zu erstellen und das Ergebnis vor Beginn der Haushaltsberatungen 2011 vorzustellen.

Begründung:

Im Rahmen der jährlichen Haushaltsberatungen werden mit Blick auf die schwierige Lage der städtischen Finanzen immer wieder die Ausgaben für den Öffentlichen Nahverkehr in Frage gestellt, obwohl Konsens darüber besteht, dass für eine nachhaltige urbane Entwicklung der Stadt ein funktionierender, qualitativ hochwertiger Öffentlicher Nahverkehr unverzichtbar ist.

Der Grund für diesen Widerspruch liegt unter anderem darin begründet, dass bei der Haushaltsplanung die Kosten des Öffentlichen Nahverkehrs in Form des ASEAG-Defizits leicht herzuleiten sind. Die Kosten für die anderen Verkehrsträger sind nicht ohne weiteres zu ermitteln.

Zu den Kosten des Autoverkehrs gehören z.B. nicht nur der Bau und Unterhalt von Straßen, sondern auch die Straßenbeleuchtung, -entwässerung und -reinigung. Darüber hinaus sind durch den Straßenverkehr erhebliche Mehraufwendungen bei Feuerwehr und Aachener Stadtbetrieb und anderen städtischen Einrichtungen bedingt, die allerdings nicht zu 100 % nur dem Autoverkehr zugerechnet werden dürfen. Auf der anderen Seite stehen Einnahmen z.B. in Form von Parkgebühren.

Das Defizit der ASEAG betrug im Jahr 2009 voraussichtlich ca. 13,3 Mio. € und wird in den Folgejahren wegen zunehmender Fahrgastzahlen aber auch auf Grund externer Einflüsse wie steigender Kraftstoffpreise, wegfallender Landes- und Bundeszuschüsse und neuer Bilanzierungsregeln spürbar ansteigen. Um die richtigen, zukunftsweisenden Entscheidungen für die Entwicklung der städtischen Verkehrsentwicklung zu treffen, ist eine Kostentransparenz der Verkehrsträger unabdingbar.



Harald Baal
Fraktionsvorsitzender



Michael Rau
Fraktionssprecher